
Riunione commissione paesaggio 7/2/2018 ore 17,00, presso sede Ordine  

Presenti: Elena Taccetti, Lorenzo Orioli, Riccardo Ciocca, Alessandro Trevisonno, Simone Pinzauti, 

Alberto Scaravelli, Bianca Adamo 

 

 1 punto all’Odg. Organizzazione corso VAS-VIA-VINCA: si aggiornano i colleghi sullo stato di 

avanzamento del corso su VAS VIA VINCA; vengono individuate alcune figure  tecniche e 

professionali che potranno tenere le varie ore di lezione. Si ribadisce l’impostazione del corso in 3 

moduli distinti di 8 ore ciascuno, organizzati con 4 ore di aggiornamenti legislativi ed indicazioni 

procedurali, che dovranno essere curate da funzionari regionali o da soggetti da essi indicati; le 

ulteriori 4 ore saranno condotte da colleghi esperti che illustreranno casi pratici comunque 

inerenti gli argomenti della professione agronomica e forestale. Interviene alla riunione anche la 

dott.ssa Mirka Faganello che, esperta in materia, aveva già organizzato e coordinato il corso 

tenutosi nel 2010 e che volentieri sarà coinvolta quale docente anche nel corso in preparazione. Lo 

schema generale con possibili contatti è di seguito riportato. 

VIA 

Dr.ssa Carla Chiodini (o altri funzionari da essa indicati) Regione Toscana 

 

NORMATIVA Comunitaria, Nazionale,  Regionale 

PROCEDURE Regionali 

 Verifiche di assoggettabilità 

CASI DI STUDIO Luciano Luciani  

VAS 

Dr.ssa Carla Chiodini Regione Toscana (o altri funzionari da essa indicati) 

NORMATIVA Comunitaria, Nazionale,  Regionale 

PROCEDURE Regionali 

 Verifiche di assoggettabilità 

CASI DI STUDIO Mirka Faganello 

VINCA 

Dr.ssa Gilda Ruberti (o altri funzionari da essa indicati) Regione Toscana 

o Domitilla Nonis Funzionario Regionale sede di Siena 

NORMATIVA Comunitaria, Nazionale,  Regionale 

PROCEDURE Regionali 

 Prevalutazione di incidenza ex L.R. 39/00 

CASI DI STUDIO Antonio Gabellini e Guglielmo Londi 

Si propone altresì di chiedere l’intervento di un funzionario del ministero dell’ambiente che possa 

aggiornare i partecipanti sulle normative di recente aggiornamento. La dr.ssa Adamo a seguito di 

colloquio con il Dott. Ferretti di Pistoia informa che fornirà un indirizzario di persone contattabili. 

Si pensa di organizzare il corso nel periodo maggio-giugno, previo invio ai colleghi iscritti di 

richiesta di manifestazione di interesse, in cui si richiederà l’espressione di preferenza alla 

partecipazione al corso intero ovvero a moduli singoli. Sarà indicato quale importo a modulo € 70 

a partecipante mentre€ 160 per l’intero corso. 



Pinzauti contatterà i funzionari regionali Chiodini e Ruberti chiedendo disponibilità a presenziare. 

Si ricorda il convegno del 22 febbraio pv “Governare la biodiversità. Dalla cartografia al 

monitoraggio di habitat, animali e piante da conservare nel territorio toscano” presso la Sala 

Auditorium del Consiglio regionale della Regione Toscana, Firenze, via Cavour n.2 

(http://www.regione.toscana.it/-/governare-la-biodiversita). 

Si ricorda anche che l’Ordine dei dottori agronomi e dei dottori forestali di Pisa, Lucca e Massa 

Carrara, organizza una giornata di studio sul tema "Il bosco come bene paesaggistico. 

Pianificazione, normativa, tutela del paesaggio"  a Marina di Mass il 22 febbraio prossimo.  

2.punto. Organizzazione CONVEGNO SU VAS-VIA-VINCA. Si conviene sulla organizzazione di un 

convegno che affronti la pianificazione in maniera più ampia  possibile con focus principale sulle 

nostre attività professionali. Si rimanda una trattazione più dettagliata dell’argomento ad una 

prossima riunione. 

3. Partecipazione alla presentazione di contributi agli strumenti urbanistici comunali. Il dott. 

Trevisonno informa che L’Unione dei comuni del Mugello ha richiesto al nostro Ordine la 

produzione di osservazioni al documento di avvio del piano strutturale intercomunale in corso di 

redazione. L’Ente ha inviato in sede la documentazione tecnica relativa che sarà trasmessa ai 

presenti con messaggio di wetransfer ed agli altri componenti della commissione che ne faranno 

richiesta al presidente della commissione. Si conviene di richiedere ad la produzione di un 

documento di sintesi delle eventuali osservazioni; ogni singolo contributo sarà consegnato alla 

prossima riunione e verrà redatto un unico documento di sintesi di osservazioni da presentare 

all’ente. Si concorda altresì di inviare a tutti i colleghi residenti ed operanti nel Mugello 

l’informativa di cui sopra richiedendo agli stessi la produzione di contributi. Il dott. Trevisonno 

trasmetterà alla segreteria il testo della comunicazione. 

4. Variante al RU di Firenze. Il Dott. Ciocca espone in breve il processo in corso in comune di 

Firenze relativamente alla variante del RU in corso di elaborazione, che verte principalmente sugli 

aspetti edilizi. Il documento in oggetto, pubblicato in via ufficiale, sarà inoltrato ai componenti 

della commissione in allegato al presente verbale. 

La seduta si conclude alle ore 19,15 

La prossima riunione è  convocata per il giorno giovedi 8 marzo 2018 ore 17,00 

 


